



ROTARY CLUB

District 1660 de Pontoise



ANNÉE 2008 - 2009

Président international : Dong Kurn LEE

Gouverneur : Michel BONNET

Président : Patrick LECOMTE

BULLETIN du CLUB n° 2476

RÉUNION STATUTAIRE du 08 Juillet 2008

Président de séance Claude VALANTIN Vice présidente

Anniversaire Le Past Président à remis les « Mogs » aux récipiendaires de la semaine dernière

Absents excusés Jean Yves BOËFFARD, Jean Claude FISCHER, Jean FOUCHÉ, Thierry GUILLEMOT, Michel LALANNE, Patrick LECOMTE, Chantal LEQUERRE, Patrick LOGE, Jean MICHAU, Jean QUENTIN

Invités Les épouses et conjoints présents
Docteur Sylvie LECANU KORNFIELD Dermatologue (épouse du conférencier)
Docteur Jean Baptiste LECANU ORL conférencier

PROGRAMME

Réceptions des mois de Juillet et d'Août 2008 : Rotariennes, rotariens et conjoints

Mardi 29 Juillet 2008 : Any-Claire et Patrick LECOMTE

Mardi 05 Aout 2008 : Bérangère et Frédéric GIRAUX

Mardi 12 Aout 2008 : Jean Claude FISCHER

Mardi 19 Aout 2008 : Catherine et Didier GIROMPAIRE

Mardi 26 Aout 2008 : Marie Noëlle et Jacques VALADON

Visite du Gouverneur : Mercredi 11 Février 2009

Pas de question particulière

CONFÉRENCE :

Docteur Jean Baptiste LECANU «Mission Humanitaire de chirurgie ORL au Cambodge »

Présentation rapide du conférencier faite par son collègue présidente du jour : Claude VALANTIN

Jean Baptiste que beaucoup d'ancien Rotariens de Pontoise ont connu en « culotte courte » (son grand père était rotarien au club et son père l'est encore), a fait ses études secondaires à Pontoise, ses études médicales à Broussais Hôtel Dieu. Il a été chef de Clinique à l'hôpital George POMPIDOU, puis il a été nommé chef du service ORL de l'hôpital Arthur VERNES à Paris en 2003. Il a 38 ans.

Avec un certain nombre de ses collègues Jean Baptiste a organisé une mission humanitaire au Cambodge dont il nous a entretenus.

Avant de nous parler de son périple de Janvier 2008, Jean Baptiste avec savoir faire et pédagogie nous a d'abord situé ce petit pays d'une dizaine de millions d'habitants, du point de vue tant géographique et historique que social et politique.

C'est un des pays les plus pauvres du monde (145\$ par habitant contre 2750\$ en France), qui a souffert de plus de 40 ans de guerre dont celle avec les États-Unis (extension de la guerre du Vietnam) et des Khmers Rouges et celle contre le Vietnam afin de faire « tomber » les Khmers Rouges, en effet ces derniers au pouvoir ont mené une politique d'élimination systématique de l'élite intellectuelle et médicale du pays. D'où la nécessité d'intervenir compte tenu de la situation médicale dramatique de ce pays, mission que couvrent un certain nombre d'ONG et de missions chrétiennes implantées à Phnom Penh.

La mission de Jean Baptiste et de ses collègues chirurgiens et anesthésistes aidés par une panseuse et une infirmière était de détecter et d'opérer les problèmes tumoraux auditifs détectés chez les enfants et adolescents dont un grand nombre ont également été blessés par les mines anti personnels dont le territoire cambodgien a le triste privilège d'être le N°1 mondial.

La mission a été accueillie sur place au sein d'un hôpital créé par les Franciscains et les sœurs dominicaines d'un dévouement admirable, qui font de leurs mieux avec un matériel insuffisant et précaire. Par exemple il ne dispose que d'un seul microscope indispensable à la chirurgie ORL pour l'ensemble du Cambodge, dans un tel état de délabrement que la veille du départ ce dernier tomba en panne empêchant Jean Baptiste et son équipe d'opérer les dernier enfants prévus ce jour là (ce sera pour la prochaine mission)

Opérer les enfants est une urgence que ces équipes de volontaires mènent depuis quelques années. Il y a donc urgence, comme nous l'a indiqué Jean Baptiste à continuer ses missions, mais il y a aussi urgence à former des chirurgiens locaux. C'est une nouvelle mission que se sont fixées ces équipes, pour cela il faut des fonds, mettre en place des contrats spécifiques afin d'éviter que ces lourds investissements ne soit voués à un échec; un projet est actuellement en cours.

Jean Baptiste, répondant à une question posée, nous a informé que jusqu'alors ses missions n'était pas couvertes par la protection (toute relative des ONG) car ils n'étaient pas ONG, ils devaient donc financer eux même leurs missions et le temps passé était soit pris sur leur vacances soit non payé, ceci a maintenant changé depuis 2 mois grâce à leur ténacité et l'aide d'un professeur ORL à Paris, ils ont obtenu le « label » et ils peuvent donc recevoir des dons (déductibles des impôts).
Jean Baptiste nous communiquera l'ensemble des données au travers de Bernard

A la question : Quelle est sa motivation pour réaliser ce type de mission ? : « Quand on est jeune et que l'on rêve d'être Médecin, on rêve de faire de l'humanitaire puis on devient médecin et la réalisation de ce rêve ne se fait que par chance et rencontre ... »

Merci...

Le Bulletinier en direct de Londres....
